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Le MCS vous recommande :
les producteurs locaux !

Retrouvez-les en suivant le lien : https://www.mcsprimont.com/nos-actions-4

Vous êtes producteur sur
Sprimont et vous ne figurez

pas encore sur la carte ?
Appelez-nous au

0495/759059 (Michel)
Ecrivez-nous à

mcsprimont2017@gmail.com

Les tables rondes du MCS
Beau succès pour les premières tables rondes 
faisant suite aux 12 conseils de villages organisés
par le Mouvement Citoyen.

Le mois de juin a vu la naissance des tables rondes
citoyennes lors desquelles une cinquantaine de
personnes ont rêvé SPRIMONT au travers de
thématiques comme l’urbanisation, les énergies,
l’environnement ou la sécurité routière, pour tenter
d’apporter des réponses concrètes aux problèmes
relatés par les participants lors des conseils de villages.
Entourés par des experts, dans une ambiance sereine et
respectueuse, les idées et propositions furent
nombreuses. Des graines ont été plantées et le
Mouvement Citoyen, s’il parvient à la majorité, fera en
sorte de poursuivre par des conseils participatifs et les
études nécessaires à la réalisation des projets évoqués.

C’est cela aussi la DEMOCRATIE - CONSTRUCTION.

www. mcsprimont.com             mcsprimont2017@gmail.com             0495/759059



Présentation des
candidats de la liste
MCS aux élections

communales
d’octobre 2024

Parce que votre voix doit être entendue !

Assemblée générale extraordinaire

Invitation à tous les
Sprimontois.es.

 âgé.e.s d’au moins 15 ans

Mercredi 3 juillet 20h 

Salle  des Combattants

LOUVEIGNE

Venez faire connaissance avec les
candidats de la liste du Mouvement

Citoyen de Sprimont et découvrir
les grandes lignes du projet citoyen !

Ensemble,
 même si on est

différent !



Le MCS, dès sa fondation en 2017, a regretté l’absence de
concertation avec la population pour l’élaboration de ce projet
d’envergure au niveau communal. Comme c’est le cas pour
chaque projet, une étude d’incidence sur l’environnement (EIE) a
été réalisée. Un recours a cependant été introduit au conseil
d’état mais au bout de cinq ans d’attente, les permis ont été
confirmés et les éoliennes seront là, très bientôt, le long de
l’autoroute E25. 

Suivant le vieil adage “quand le vin est tiré, il faut le boire” le
Mouvement Citoyen a entrepris de maximiser au bénéfice des
Sprimontoises et des Sprimontois, les effets de cette
installation  de  production  d’énergie.  Ainsi, il  a participé aux 

Près de vingt ans se seront
écoulés depuis le lancement du
projet par les promoteurs,
avant de voir apparaître les
éoliennes dans le paysage
sprimontois.

Certes, ce projet ne fait pas
l’unanimité parmi les citoyens.  

travaux de la commission citoyenne mise en place par l’administration afin de constituer une
coopérative citoyenne “Sprimocoop” appelée à détenir avec la commune 25% du parc éolien.
Divers avantages ont été mis en avant par les travaux de la commission citoyenne;  outre la
possibilité pour les Sprimontois et Sprimontoises de détenir des parts dans la coopérative, il
a été convenu de demander tous les agréments (CNC-Conseil National de la Coopération, ES-
Entreprise sociale, RESCOOP-Fédération des Coopératives Citoyennes d'Energie Renouvelable) afin
que la coopérative et ses coopérateurs puissent bénéficier des avantages du réseau de
coopératives citoyennes. Ces démarches sont actuellement en cours. Enfin, la coopérative ainsi
créée permettra de lancer d’autres projets citoyens coopératifs visant non seulement  la
production énergétique, mais aussi la biodiversité, la mobilité douce et le soutien aux
producteurs locaux.

Envie de devenir coopérateur ?     Envie d’en savoir plus ?
  Suivez le guide !     

  https://www.sprimocoop.be

Le parc éolien de
Sprimont

Pas-à-pas
Les prochaines balades auront lieu les jeudi 18 juillet et mardi 27 août.
          Les rdv sont prévus à 13h45, rue Creu mama 6 à Louveigné. 
De là, nous organiserons le co-voiturage.
Le 18 juillet, la marche partira de Vert Buisson (La Reid)
(pas de difficulté particulière).
Pour le 27 août: destination surprise !
Roger sera notre guide. Merci à lui.  
Infos : Marie-Paule 0497/78.03.79

Créer  du  lien  en  marchant !



Une cinquantaine de propriétaires et d’agriculteurs ont assisté à l’exposé donné ce 18 juin à
Louveigné, par Monsieur Corentin Moreau, juriste au SPW.
Les participants ont pu s'informer des modalités indispensables à la conclusion d'un bail à ferme sur
des biens appartenant aux pouvoirs publics (commune, Cpas, Fabriques d'églises, Région Wallonne
...).
Une conférence organisée par le MCS, suite aux infractions commises par notre bourgmestre .

Le MCS met les 
choses au point sur le
bail à ferme.

Le MCS estime que la sécurité
juridique des baux à ferme est une
priorité pour les agriculteurs. Il en
va de l'intérêt de tous les citoyens. La
terre est l'outil de travail des
agriculteurs, producteurs de notre
alimentation, ne l'oublions pas !
Un dossier spécial sur les baux à
ferme est en cours de constitution.
Vous souhaitez l'obtenir ? Ecrivez à
mcsprimont2017@gmail.com 
ou téléphonez au 0495/759059
(Michel)

Le Mouvement Citoyen de Sprimont considère qu’il
ne peut y avoir de transformation ou de transition,
qu’elle soit écologique, sociale, économique,
démocratique... sans associer les citoyens, tous
porteurs de sens, d’intelligence, d’expertise et
d’engagement.

Avec les partis traditionnels, la politique est
devenue synonyme de conquête permanente du
pouvoir. Le Mouvement Citoyen souhaite inverser
la tendance et centre son action sur le principe
suivant : passer du pouvoir des élus « sur » les
citoyens, au pouvoir « avec » les citoyens. Pouvons-
nous nous contenter d’une démocratie qui met en
relation des élus « fournisseurs » et des citoyens «
clients » ?
Certainement pas  !

Pourquoi le MCS  ?



Lors du dernier conseil communal, l’incohérence de la politique
dominée par le MR et son bourgmestre éclatait au grand jour ! 

En effet, le Collège présentait l’évaluation finale du PST, plan
stratégique transversal. 

Le PST est une démarche de gouvernance locale. C'est un document
stratégique qui aide les communes à mieux programmer leurs
politiques communales en développant une culture de la
planification et de l'évaluation.

Ce plan doit logiquement impliquer l’autorité politique (conseil et
collège) et l’administration (grades légaux et agents, réunis en
comité de direction). 

Il doit faire participer tous les départements de
l’administration, tous les services, tous les agents de manière
transversale et les partenaires, tels que le CPAS, les
intercommunales, les zones de police, les sociétés de logement les
asbl communales, etc ... afin de permettre à la majorité de mener
des politiques cohérentes entre elles.

L’incohérence de la politique communale éclate au grand jour lors de
l’évaluation du Plan Stratégique Transversal !

En 2019 déjà, le MCS, nouveau venu sur la scène politique à Sprimont,
faisait remarquer qu’il n’avait pas été consulté pour participer à la
rédaction du Plan Stratégique Transversal.  

Le CDH, aujourd’hui “les engagés”,  pourtant dans l’opposition, se taira
sur ce point comme il s’est tu durant les 5 dernières années, évitant de
s’opposer à notre bourgmestre lequel, avant même la fin de la
mandature allait absorber dans sa “liste du bourgmestre” ce qu’il reste
“d’engagés” à Sprimont.

Dans l’évaluation du Plan Stratégique Transversal présentée ce 26 juin
2024 au Conseil Communal, nous pouvions lire :
« Force est de constater que, mis à part le directeur général, le
personnel de l’administration n’avait pas été impliqué dans l’élaboration
du Plan Stratégique Transversal. Aucune fiche projet n’a été rédigée. »
...

Le MCS avait fait depuis longtemps le constat suivant : le Plan
Stratégique Transversal n’était déjà pas Transversal puisque seuls
quelques représentants de l’autorité politique ont été consultés; côté
administration, seule la directrice générale et le directeur financier ont
été impliqués.

Dans le rapport d’exécution du comité de direction, nous pouvons lire :
“afin d’être réellement utile, il faut une nécessaire volonté de
collaboration entre les mandataires et l’ensemble de
l’administration tant pour réaliser qu’utiliser un PST”. 

Le Mouvement Citoyen déplorait également l’absence de constat
préalable, ou état des lieux de la situation communale et des besoins
locaux non satisfaits. 

Nous intervenions le 2/09/19 de la sorte: «Si le collège définit ses
objectifs stratégiques par «que voulons-nous être dans 6 ans ?», pour le
MCS, il est préférable de se poser préalablement la question « que
sommes-nous actuellement ? ».
La définition des objectifs définis dans le PST apparaissaient comme
beaucoup trop vagues, permettant des interprétations différentes.



Dès 2019, le MCS informait le conseil Communal en ce sens : 

Que risquez-vous à ne pas mesurer ? ...  et nous citions 9 risques dont notamment :

�  Avoir une mauvaise perception du réel et prendre de mauvaises décisions

�  Focaliser les énergies, les ressources aux mauvais endroits

�  Ne pas pousser l’exigence à son juste niveau = manquer d’ambition

� Définir des actions inappropriées ou insuffisantes à la satisfaction d’un objectif ou, à
l’inverse conserver des objectifs trop ambitieux. 

Le MCS soulignait également que les actions listées dans le PST n’étaient pas priorisées. Or, la
priorisation doit tenir compte des facteurs temps, et, entre autres, des ressources à mobiliser. 

Le Plan Stratégique Transversal ne comportait pas non plus de programmation des actions les unes
par rapport aux autres, comme si chaque action était complètement indépendante des autres
mêmes si elles étaient censées viser le même objectif opérationnel.

Aux yeux de notre mouvement citoyen, telle que présentée au dernier Conseil Communal, il ne s’agit
pas d’une évaluation du Plan Stratégique Transversal car la manière dont le contenu a été élaboré ne
permet pas d’en faire une évaluation et encore moins une évaluation pertinente.

Dès lors, il n’est pas étonnant qu’aujourd’hui, celles et ceux qui approchent de près la politique
communale, en regardant plus loin que l’enlèvement irréprochable des immondices et le
sympathique apéro du bourgmestre, soient contraints de constater un manque de cohésion et de
logique entraînant des dépenses inutiles et l’inadéquation des rares actions initiées par la majorité
en place. 

Les prochains achats groupés du Mouvement Citoyen 
 (mazout - pellets - bois) sont prévus fin juillet !

Dans ce genre de plan, il est conseillé d’utiliser des objectifs SMART (Spécifique, Mesurable,
Atteignable, Réaliste, délimité dans le Temps).

L’avantage d’un objectif SMART est qu’il est plus facilement évaluable et intègre la description du
résultat à atteindre endéans un délai défini. 

Les objectifs proposés dans le plan stratégique transversal ne l’étaient pas.
Les actions ne sont pas précises, n’ont pas d’échéance et ne sont pas non plus définies de manière
SMART. 
Qui va devoir faire quoi, à quel moment, avec quels moyens spécifiques ?

Nous déplorions l’absence totale d’indicateurs, soit un moyen de mesure qui fait sens par rapport à
l’objectif ou à l’action concerné. Il a un rôle d’objectivation, d’alerte, d’anticipation et de correction.
Aucun indicateur d’avancement ni de résultat ne figure dans le Plan Stratégique Transversal !

Dimanche 8 septembre dès 10h
LOUVEIGNE 

(salle des Combattants)
BarbecueBarbecue
BaladeBalade
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